



Liebe Leserinnen und Leser,

die Hälfte des Schuljahres ist schon geschafft. Hoffentlich erfolgreich. Wenn nicht, stehen Lehrer und Schulleitung beratend zur Seite. Zum Beispiel beim RNG-Sprechtage am Freitag, den 14. Februar. Bitte melden Sie sich dazu online [hier](#) an.

Herzlich grüßen
Michael Roth und Sabine Dalumpines

Ein Film, der Leben verändert

Leon Schwarzbaum hat wieder gesungen. Nach mehr als 70 Jahren. Gemeinsam mit der Augsburger Gruppe Feygele am Ende dieses so bemerkenswerten Filmes



„Der letzte Jolly Boy“. Das Werk über den nun mittlerweile fast 99-Jährigen (Geburtstag am 20. Februar) hat Spuren hinterlassen. Beim Publikum genauso wie bei Filmemacher und Regisseur Hans-Erich Viet. Und bei Schwarzbaum sowieso. Der Film hat das Leben aller verändert.

Das Foto nahm Hans-Erich Viet auf, um es seinem Freund Leon Schwarzbaum zu schicken. "Er wollte wissen, was hier so los ist", begründete der Filmemacher.

[Weiter lesen](#)



fit4future Teens = Stressreduktion

Zu viel Druck und Stress in der Schule, in der Familie oder in der Freizeit? Das fit4future Teens-Programm bietet Jugendlichen zwischen 15 und 19 Jahren verschiedene Möglichkeiten, damit umzugehen und legt gleichzeitig Wert auf Bewegung und Ernährung. Am Montag, den 3. und Dienstag den 4. Februar haben unsere Klassen 9, 10 und die Jahrgangsstufe 1 bereits mehr darüber bei einer Präsentation im Sitzungssaal erfahren.

Das Programm ist übrigens nicht nur für Schüler*Innen und Lehrer*innen, sondern auch für Eltern gedacht. Am Rupert-Neß-Gymnasium wird das Programm von Fee Möhrle und Shawn Perekrestenko begleitet. Neben kleinen Bewegungspausen im Schulalltag punktet das Programm vor allem im digitalen Bereich mit Blogs, die zu verschiedenen Themen rund um Bewegung und Ernährung Wissenswertes in Kurzform liefern. Ganz nebenbei kann man nach dem Lesen, Anhören oder Anschauen eines Blogbeitrags Credits für unsere Schule sammeln, indem man eine Frage richtig beantwortet. Bei entsprechend vielen richtigen Antworten klettern wir im Ranking nach oben und werden am Ende vielleicht mit einem Preis belohnt. Wir hoffen, dass alle an der Schule Beteiligten von diesem Programm profitieren und der Stress im Schulalltag ein wenig reduziert werden kann.

[Weitere Informationen](#)

ACHTUNG: Sommerferien



RUPERT hat in den SCHULPLANER einen Fehler "eingebaut". Nein, das ist kein Suchspiel, sondern eine Korrektur. Die Sommerferien sind falsch eingegeben. Richtig ist, dass der erste Ferientag **Donnerstag, der 30. Juli 2020** ist. Schuljahresbeginn ist dann am **Montag, den 14. September**. Bitte beachten Sie dies bei Ihren Urlaubsplanungen.



Wir sind gespannt

Während alle gespannt auf die Halbjahresinformationen und Zeugnisse warten, hoffen wir am RNG auch auf eine für uns wichtige Verbesserung. Sie wissen, dass wir bei Kälte und Sonnenschein große Probleme haben, ordentlich zu unterrichten. Es ist nämlich so, dass der Sonnenschutz im Altbau bei Temperaturen unter 2 Grad Celsius abgeschaltet wird. Sind zwei Stunden lang 4 Grad Außentemperatur erreicht, funktioniert er wieder. Sie können glauben, dass wir das bereits beim ersten Auftreten bemängelt haben, aber aus Angst vor Haftungsübernahme geschah lange nichts. Wenn wir gewusst hätten, was blüht, hätten wir schon in der Planungsphase reagiert.

Jetzt kommt die Lösung

Hoffentlich ist kommende Woche alles geregelt, denn jetzt sollen wir durch Programmierarbeiten die Möglichkeit erhalten, auch bei diesen Wetterbedingungen unterrichten zu können. Heute (Freitag, den 7. Februar) ist der Techniker im Haus. Wir sind sehr gespannt, ob Bilder wie dieses links dann der Vergangenheit angehören. Die Klasse 6c hatte eine unkonventionelle Zwischenlösung gefunden.



Krankheitswelle und Vertretung

Leider bleiben wir alle nicht von der Krankheitswelle verschont. Viele Kinder hüten derzeit das Bett, einige Lehrer leider auch. Und dann haben wir noch langzeitkranke Pädagogen, die wir natürlich vertreten - so gut es geht. Bitte haben Sie alle Verständnis, wenn wir erst bei Ausfällen von mehr als drei Wochen umplanen. Es gibt keine Vertretungslehrer, die kurzfristig eingesetzt werden. Und dann klemmt es in einigen Fächern. Genannt seien hier Kunst, katholische Religion und auch

Mathematik. Ein Änderung der Lehrerzuweisung hat oft eine (größere) Stundenplanänderung zur Folge, da meist Stunden tangiert sind, in denen die Vertreter beschäftigt sind. Schlimmstenfalls können sich Unterrichtsnachmittage ändern - für Schüler und für Lehrer. Und dies nur für einen kurzen Zeitraum zu machen, erscheint uns nicht als zielführend. Ausgehend von 38 Schulwochen machen 12 ausgefallene Stunden in einem Hauptfach nicht einmal ein Zehntel aus.



Jugend trainiert
für Olympia & Paralympics

Zum dritten Mal im Finale

Zum dritten Mal in Folge hat sich ein alpines Skiteam fürs Bundesfinale qualifiziert. Beim Landeswettbewerb, der aufgrund Schneemangels nach Hochhäderich verlegt wurden, belegte die von Sebastian Bohl betreute Mädchen-Mannschaft den dritten Rang im Wettkampf IV (Jahrgänge 2007 bis 2010).

[Weiter lesen](#)



Unterricht und Busabfahrt

Laut Landesverfassung und Schulgesetz Baden-Württemberg haben Schülerinnen und Schüler ein "Recht auf Unterricht". Das bedeutet, dass wir Kinder und Jugendliche nicht früher aus dem Unterricht entlassen dürfen. Fällt einmal eine Schulstunde aus, bieten wir am Rupert-Neß-Gymnasium ausreichend Platz und Gelegenheit, zu arbeiten, Hausaufgaben zu machen oder sich zu entspannen.

Termine, Termine

BOGY - Informationsabend für Eltern

Dienstag, den 11. Februar (19 Uhr) im Sitzungssaal. Für Eltern unserer Neuntklässler

RNG-Sprechtage

Freitag, den 14. Februar (17 bis 20 Uhr) - Für Eltern **und Schülerinnen und Schüler** - Termine können ab sofort gebucht werden.

WEBS-Tag

Dienstag, den 18. Februar (Zeiten nach Plan) - Das RNG geht wandern, eislaufen, baden und skifahren.

[Impressum](#)

Rupert-Neß-Gymnasium Wangen, Jahnstraße 25 88239 Wangen im Allgäu

[Newsletter abmelden](#)